

Diagnostic clinique des VIN : un mini atlas

RÉSUMÉ : Le terme de néoplasie intraépithéliale vulvaire (VIN) est un terme histologique qui désigne des anomalies cytologiques et architecturales restant localisées à l'épithélium. Ainsi, les VIN peuvent favoriser le développement de carcinomes épidermoïdes.



→ C. DE BELLOVSKY
Institut Alfred Fournier, PARIS.

Cliniquement, on ne fait plus aujourd'hui de distinction entre la maladie de Bowen et la papulose bowénoïde. Il existe un continuum entre les formes cliniques unifocale et multifocale, et même s'il est classique de décrire la forme unifocale surtout chez les femmes ménopausées, elle peut apparaître beaucoup plus tôt. Toutes les formes cliniques peuvent se manifester par un prurit vulvaire localisé, des brûlures ou des fissures. Les lésions peuvent siéger n'importe où, mais le plus souvent

sur la zone vestibulaire postérieure. Elles sont érythroplasiques, leucoplasiques, érythroleucoplasiques, verruqueuses, pigmentées et souvent polymorphes. L'existence d'une ulcération ou d'une zone infiltrée fait suspecter une zone d'invasion ou de micro-invasion, et doit être biopsiée.

L'auteur a déclaré ne pas avoir de conflits d'intérêts concernant les données publiées dans cet article.



FIG. 1 : Nappe leucoplasique bien limitée de la face interne de la petite lèvre droite.



FIG. 2 : Nappe érythroplasique vestibulaire avec un liseré leucoplasique.



FIG. 3 : Nappe papuleuse pigmentée bien limitée de la fourchette postérieure et du périnée.



FIG. 4 : Plaque leucoplasique et érythroplasique extensive avec infiltration de la petite lèvre droite.



FIG. 5 : Nappes rosées, leucoplasiques, diffuses chez une patiente greffée rénale.



FIG. 6 : Papules pigmentées disséminées, à prédominance péri-anales et associées à un condylome. Une anoscopie est nécessaire.